

Chronique Roubaisienne

BUREAU : 39, Rue Pauvrae, 39 — ROUBAIX
TELEPHONE — N° 222. — TELEPHONE

Parti Socialiste ASSEMBLEE GENERALE

La Section Roubaisienne du Parti Socialiste se réunira ce soir **Mardi à huit heures et demie**, au local **A la Paix**.
Ordre du jour très important.

A LA BOURSE DU TRAVAIL

UNION DES SYNDICATS. — Le Comité de l'Union des Syndicats se réunira extraordinairement le **jeudi prochain 27 mai à huit heures et demie**, au local A, la Bourse du Travail, 28, boulevard de Belfort.
Très urgent.

AUX MAGASINS GENERAUX

Hier, 21 hommes de peine des Magasins Généraux, boulevard de Valenciennes, ont été en grève, demandant 0 fr. 05 de plus à l'heure.

UNE CHUTE DE QUATRE METRES

Victor Deberdt, âgé de 30 ans, charpentier, demeurant à Tournouing, était occupé vers 4 heures et demie rue de Lorraine, 37, à exécuter une charpente de nef.

Au cours de ce travail, il heurta du pied un chéneau et fut précipité sur le pavé, à une hauteur de 4 mètres environ.
Un médecin appelé aussitôt constata une contusion de la tête, de la région lombaire, du pied gauche et des deux poignets, sans compter une entorse du pied gauche, du poignet gauche et du pouce droit.

ACCIDENT DE VOITURE

Un grave accident s'est produit hier vers neuf heures et demie du matin dans la cour du peignage de l'Épave, Léon Dewilde, âgé de 18 ans, camionneur, demeurant rue Guillaume-Wermiers, à Lille, était venu de la part de ses patrons, E. Bossut et O. Crœux, de Fives-Lille, chercher des matériaux.

En démarrant, le cheval tomba sur les genoux et le conducteur qui était sur le camion avec un pied sur l'avant-train vouta descendre.
Au même moment, le cheval qui se relevait, tourna brusquement. La jambe droite de l'ouvrier glissa et fut pressée entre l'avant-train et un côté du camion.
Le tibia a été fracturé dans sa partie moyenne.

BRAS FRACTURE

La Société de teinture et d'impression, rayon pneumatique, au boulevard de Mulhouse, dans la salle des glis, Victor Witteballe, âgé de 24 ans, contremaître de tissage, rue de la Balance, cour Fouillon, est tombé d'une échelle en travaillant à une pouille.
Il s'est fracturé le bras droit.

TOMBE D'UNE ECHELLE

Edmond Picheat, âgé de 35 ans, domestique, demeurant rue de Saint-Quentin, est employé chez M. Edmond Delarua, fabricant rue de la Fosse aux Chèvres.
Il était monté sur une échelle dans le magasin pour enlever quelques pièces de tissu sur une pile. L'échelle glissa, entraînant le domestique qui eut le molet gauche pris entre deux échelons.
Le docteur a relevé une forte déchirure musculaire.

Fêtes du Cul-de-Four

Le Club Athlétique Roubaisien, rue Bayart, 13, organisant pour le lundi 31 mai des courses pédestres sur 100 mètres, 400 mètres et 10 kilomètres, invite les coureurs désirant participer aux épreuves sur 100 mètres et 400 mètres, d'enlever leurs engagements pour le dimanche 30 mai, jusqu'à huit heures du soir, chez Leucheur, 13, rue Bayart.

EST-IL ENRAGE ?

Za chien, paraissant atteint de rage, a mordé François Devleger, menuisier, rue des Longues-Haies, cour Delcath, 15, qui voulait le faire sortir d'une maison où il s'était réfugié.
Ce chien, conduit à l'abattoir, a été abattu et sera visité.
Une enquête est ouverte pour découvrir le propriétaire de l'animal.

AVIS AUX PECHEURS

Le garde Blondel, se promenant sur le quai des Canotiers, a surpris deux pêcheurs qui relevaient des lignes de fond, alors qu'il est absolument interdit, parait-il, de se livrer à pareille tentation.
Les deux délinquants, Oscar et Jules Graso, demeurant rue Carpeaux, ont reculé un bon procès-verbal.

SAVON MAKOKO VICTOR VAISSIER

Partum suave et lence
CONSEIL MUNICIPAL

La séance du Conseil municipal se tiendra à l'Hôtel de Ville, le vendredi 26 mai 1930, à huit heures et demie du soir. L'ordre du jour sera le suivant :
1. Communication de l'Administration. — 1. Deuxième session ordinaire : ouverture ; nomination du secrétaire. — 2. Procès-verbal : séance du 23 avril 1930 ; approbation. — 3. Comptabilité communale : exercice 1929 ; dépenses imprévues ; compte rendu de l'exercice 1929 ; Présbytere de Sainte-Elisabeth ; location ; approbation de bail. — 4. Hôtel de Ville : exécution du fronton de l'annexe ; procès-verbal de réception de l'exercice 1928 ; comptabilité communale ; exercice 1928 ; compte administratif et compte de gestion. — 5. Id. ; exercice 1929 ; budget supplémentaire.

Rapports des commissions. — 1. Bâtiments municipaux ; salle d'expositions ; chauffage ; examen des projets des soumissionnaires ; marché. — 2. Id. ; collige de jeunes filles ; installation de la directrice ; fourniture d'appareils d'éclairage ; marché de gré à gré ; approbation ; fourniture d'appareils de chauffage ; acquisition par voie de souscription pour occupation temporaire du sol. — 3. Id. ; Hôpital de la Pitié ; compte administratif et compte de gestion de l'exercice 1928 ; approbation. — 4. Id. ; budget primitif de l'exercice 1930 ; approbation. — 5. Hospices ; compte administratif et compte de gestion de l'exercice 1928 ; approbation. — 6. Id. ; budget supplémentaire 1928 ; approbation. — 7. Service des Eaux de Roubaix et de Tournouing. — La Mairie des Eaux de Roubaix et de Tournouing ; travaux divers de substitution de canalisations et de robinets ; marchés de gré à gré ; approbation. — 11. Id. ; ouverture d'une route à travers le territoire des communes de Bousbrouck et de Lecomte. — 12. Id. ; épuration des eaux de l'Esperance ; fixation du caudal du récepteur du syndicat. — 13. Id. ; fonctionnement du récepteur primitif de l'exercice de l'Esperance. — 14. Service de la voirie. — 15. Id. ; approbation. — 16. Id. ; voirie municipale ; rue Mutars ; classement et mise

rant à Roubaix, rue Sainte-Elisabeth, 30, pour avoir joué au poker-marché, au Touquet.
— M. le maire a été avisé de l'arrestation de Lantier, femme Vanus, demeurant à Mouscron, pour avoir commis le même délit au Ballon.
— Quant à Louis Monet, âgé de 51 ans, tisseur, demeurant à Herroux, qui jouait un jeu à la halle, il a été arrêté au moment où les agents allaient l'arrêter.

Mercredi 26, Réclame aux Galeries Lilloises : Gants satin fil 3 bout, nacre ou 2 pressés, couleurs assorties, valant 1.25, vend. 0.85.

WASQUEHAL

LES FUNERAILLES CIVILES

DE Mme Vve CARLIER

Les funérailles civiles de Mme vve Carlier, ancienne directrice d'école maternelle de Lille, mère de M. Constant Carlier, secrétaire de la mairie de Wasquehal ont eu lieu hier lundi à 11 heures du matin.

Des dix heures et demie déjà, de nombreuses personnes stationnent devant la maison mortuaire.
La levée du corps est faite à onze heures et demie, par le corbillard M. Bonaventura, instituteur adjoint à l'école des garçons du centre porte une gerbe de fleurs artificielles offerte par le corps enseignant de la commune.

Sur le cercueil sont placés de nombreuses couronnes, des gerbes et des bouquets de fleurs naturelles.
Les orateurs du poêle sont tenus par Mmes Châtenet, directrice de l'école maternelle du centre ; Haccart, directrice de l'école des filles de Lille ; Buridan, directrice de l'école maternelle du Capreau et Gérard, directrice de l'école des filles du Capreau.

Aussitôt après le corbillard viennent M. Carlier, secrétaire de la mairie de Lille, le défunt, accompagné de M. Lejeune Mulleux, maire et de nombreux membres de la famille.
Une nombreuse assistance que l'on peut évaluer à environ 600 personnes avait tenu à rendre un dernier hommage à Mme vve Carlier et à prouver sa sympathie vis-à-vis de M. Constant Carlier et de la famille.

On remarque parmi les orateurs, le corps enseignant de la commune de Wasquehal, M. Dupuy, préfet honoraire, percepteur de Croix ; M. Fway, chef de la comptabilité et des travaux à la mairie de Lille ; M. Dubled, conseiller d'arrondissement, adjoint au maire ; M. Bernage, adjoint au maire, et près de la totalité des conseillers municipaux : M. Vicaire, M. Lemaire, M. Mousnier-Barel ; M. Léon Meunier, contrôleur du travail du chemin de fer de Lille ; M. Ploiane, administrateur des hospices de Lille ; M. Langreue, directeur des ponts et chaussées ; M. Paul Guéard, chef du bureau d'hygiène de la ville de Lille ; M. Paul Assolonne, secrétaire général de la mairie de Lille ; M. Henri Debrabant, chef de bureau au chemin de fer du Nord ; M. Capon Baillard, trésorier de la Société des Artistes Lillois ; M. Felsenberg ; M. Levrant, rédacteur à l'« Egalité » de Roubaix-Tournouing ; M. le docteur Liénard, M. Jules Gosselin, secrétaire de la mairie d'Henri ; M. Pachy, secrétaire de la mairie de Croix ; M. Desrèbre Carlier, secrétaire de la mairie de Mouscron ; M. Solau, directeur de l'école Monge à Lille ; M. Longuet, contrôleur au chemin de fer, membre du bureau de bienfaisance ; M. Joly, commissaire de police de Croix ; M. Vasseur, architecte à Croix ; M. Demev, conseiller municipal à Croix ; M. J.-Bte Deweder, conseiller municipal à Croix ; un grand nombre de diacres et de directeurs d'écoles et instituteurs et institutrices de Lille et des environs.

Ce fut un cortège imposant et recueilli, qui se rendit silencieusement et respectueusement à l'église.

Mme Châtenet, directrice de l'école maternelle du centre rappela en termes émus la vie tout entière de devoir et d'abnégation de la défunte.

LEERS

Dimanche soir, vers 9 heures et demie, un jeune garçon de 14 ans, Auguste Delobelle, demeurant chez ses parents, hameau du Fresnoy, se trouvait sur le trottoir à hauteur du hameau du nouveau jeu, pas assez garé et se pencha sur le trottoir qui arrivait à la hauteur de la rampe de descente, pour se faire passer le véhicule pour délivrer le malheureux jeune homme dont l'état n'est heureusement pas grave mais qui se plaint cependant de violentes douleurs.

Le bon médecin, qui le soigne, ne se prononce que dans quelques jours.

SAILLY

CONSEIL MUNICIPAL

Le Conseil municipal s'est réuni dimanche matin, salle de la mairie, à 9 heures, sous la présidence de M. Lapage, maire.
Lecture est donnée du procès-verbal de la dernière réunion. Les accusations très justes que l'on a fait contre le maire sont déclinées par le conseil municipal, qui se prononce en faveur de la démission de M. Lapage.

Après quelques observations des membres de la minorité qui réclament un bulletin communal pour étude du budget avant son vote, M. Lapage, maire, propose de voter des félicitations à M. Leurdant, ancien maire, pour sa gestion municipale.
Ces félicitations sont votées et M. Leurdant remercie et assure l'Administration municipale de son dévouement.
On vote ensuite une allocation annuelle de 10 francs au facteur et le rétablissement des pourboires aux conducteurs de scooters dans la commune, une augmentation de 50 francs du traitement du garde, une augmentation de 10 francs au bureau de bienfaisance, un subside de 100 francs pour la consultation des nourrissons.
Une demande de subvention pour le so-

ciété de musique « La Renaissance » est renvoyée à la commission.
Quelques renseignements sont fournis concernant la bonne marche des cours d'adultes et la séance est levée non sans que la minorité n'ait fait encore un peu d'obstruction.

BUREAU DE BIENFAISANCE. — L'exercice clos de 1930 compte en recettes 1416 fr. 87 et en dépenses 1404 fr. 98. Il y a donc un excédent de recettes de 11 fr. 89.
Le budget additionnel se balance par 111 fr. 19 et le budget primitif pour 1930 par la somme de 1407 fr.

TOUFFLERS

CONSEIL MUNICIPAL

Le Conseil municipal s'est réuni dimanche, salle de la mairie, sous la présidence de M. Bont, maire.
Le procès-verbal de la précédente réunion est adopté.
L'exercice clos de 1930 compte 18.533 fr. 43 de recettes et 17.658 fr. 23 de dépenses. Excédent de recettes 875 fr. 20. Le budget additionnel de 1930 compte en recettes et en dépenses 2.453 fr. 30. Le budget primitif se balance par la somme de 17.500 fr.
Bureau de Bienfaisance. — L'exercice clos de 1908 compte 2.615 fr. 73 de recettes et 2.502 fr. 88 de dépenses. Excédent de recettes 112 fr. 85.
Le budget additionnel se balance par 359 fr. 73 et le budget primitif par 2576 fr. 25. La séance est levée.

HEM

LES MOURS? — Les gendarmes ont mis en état d'arrestation le nommé Van Palmel Edouard, âgé de 30 ans, ouvrier agricole, occupé à la ferme Jonville, sujet belge expulsé, qui, en compagnie d'un jeune garçon de 10 ans faisait autre chose que respirer l'air frais du crépuscule.

LYS

RECENSEMENT DES CHEVAUX. — Le recensement des chevaux a eu lieu hier matin, à 10 heures pile, sous la présidence de M. De la Perelle, lieutenant des gendarmes, assisté de M. Delattre, médecin vétérinaire. 130 chevaux ont été présentés.

AU FEU !

Un commencement d'incendie, rapidement éteint, a été déclaré lundi vers 1 heure de l'après-midi, dans une chambre située au 2e étage de l'immeuble occupé par M. Hocquinghem, pharmacien, 24, rue des Sarrazins.
Le feu qui avait pris naissance dans une caisse ayant contenu des bouteilles, a été éteint par le personnel de la pharmacie, à l'aide de plusieurs seaux d'eau.
On ignore la cause du feu qui n'a occasionné que des dégâts insignifiants.

UN FEU DE CHEMINÉE

Un feu de cheminée s'est déclaré vers 9 heures et demie du matin, chez Mme vve Rameaux, habitant cour Carlier, allée de la Vieille Aventure.
Deux bouteilles de sulfure apportées par les pompiers du poste de la rue de Flandre, eurent raison du feu.
Les dégâts sont insignifiants.

AU PARQUET

LES DRAMES A L'INSTRUCTION. — M. Delaë, a été chargé d'instruire la tentative de meurtre commise par Utherhoeven sur sa femme, à Mars-en-Baroeul.
Le meurtrier, qui a été arrêté, subira demain sans doute un premier interrogatoire.
M. Houeix continue l'audition des témoins du drame de Fives, où Marie Moerman trouva la mort.
Le rapport d'autopsie du médecin légiste n'est pas encore parvenu au magistrat.

L'ACCIDENT D'AUTO DE MONS-EN-BAROEUL

— On se souvient qu'il y a quelque temps un jeune garçon livreur de Mons-en-Baroeul était décédé des suites d'un tamponnement d'auto.
M. le docteur Vanneville, mandé aussitôt, fit conduire Marie Delaë, à l'Hôpital Civil, où elle eut l'amputation des 2e, 3e et 4e métacarpes, ce qui entraîna une incapacité permanente partielle.

VICTOIRE OUVRIERE

La grève générale des ouvriers platoneurs et aides de Tournouing est terminée, avec satisfaction pour les patrons et ouvriers sur les articles suivants : 1. Les ouvriers platoneurs seront payés 0 fr. 48 l'heure, à partir du 3 juin prochain à 0 fr. 50 au 1er mars 1930. — 2. Les aides, de 0 fr. 35 à 0 fr. 38 l'heure à la même date.

Je ne fume que le NIL

Jules Letarte, cafetier, rue des Ursulines, a prêté à un certain nombre de clients, un certain nombre de cigarettes et de tabac, en échange de quoi, profitant pour ce faire du moment où le débitant était absent.

A LA FILATURE LEFEBVRE

Chez Lefebvre, rue du Bus, 9 bachelors se sont mis en grève, réclamant 0 fr. 50 de plus par semaine, et 0 fr. 65 de plus par chaque prime.
Cette grève a entraîné le chômage des fileuses et des rattacheurs.

LA FRAUDE

Les douaniers de la Marlière ont arrêté hier, Alphard Vanhove, âgé de 17 ans, demeurant à Tournouing. Il était porteur de quelques kilos de café et sera conduit à Lille pour être exactement le prix au juge d'instruction.

ETAT CIVIL

de Tournouing du 24 mai 1930
Nécessaires. — Dupont Jean-Baptiste, rue du Moulin-Fagot, cour Parent. — Deverdt Fernand, rue Jourdan, 31. — Hanssens Elisabeth, rue de Lille, 97.
Décès. — Mort-Dé, L.

Lille

CAR EN PANNE

Lundi vers 9 heures du matin, au moment où un car franchissait la courbe à l'angle du boulevard de la Liberté et de la rue Nationale, sa charrie se brisa net.
Privé de cet organe essentiel, le car dut regagner le dépôt avec l'aide d'un autre tramway et de deux hommes.

FUNERAILLES D'UN MILITAIRE

Les obsèques du soldat Her, du 43e de ligne, décédé samedi à l'Hôpital Militaire, ont eu lieu hier matin, à la suite de la levée du corps, en l'honneur de la ville de Lille, à 10 heures et demie. C'est sa façon à lui d'être correct.

Ce n'est pas vrai, dit-il, je vous mets au défi de prouver, je vous mets au défi d'appeler autrement que par ce nom, le service de la mairie de Lille, qui n'est pas content et demande la parole pour répondre à ces accusations.
Hier, le maire a dit qu'il réserverait qu'il ne pouvait donner la parole qu'après l'apurement de l'ordre du jour, M. Deledalle la prit quand même. C'est sa façon à lui d'être correct.

Ce n'est pas vrai, dit-il, je vous mets au défi de prouver, je vous mets au défi d'appeler autrement que par ce nom, le service de la mairie de Lille, qui n'est pas content et demande la parole pour répondre à ces accusations.
Hier, le maire a dit qu'il réserverait qu'il ne pouvait donner la parole qu'après l'apurement de l'ordre du jour, M. Deledalle la prit quand même. C'est sa façon à lui d'être correct.

Ce n'est pas vrai, dit-il, je vous mets au défi de prouver, je vous mets au défi d'appeler autrement que par ce nom, le service de la mairie de Lille, qui n'est pas content et demande la parole pour répondre à ces accusations.
Hier, le maire a dit qu'il réserverait qu'il ne pouvait donner la parole qu'après l'apurement de l'ordre du jour, M. Deledalle la prit quand même. C'est sa façon à lui d'être correct.

à l'enfant, Mme Dehuelle courait chez elle chercher des vêtements secs pour remplacer ceux mouillés que portait sa filleule.
Une demi-heure plus tard, un accident du même genre, se produisit au même endroit. La jeune Barré, âgée de 8 ans, habitant boulevard Victor-Liège, étant également approchée imprudemment du bord du canal y tomba.

A ses cris, on accourut à son secours, et l'on fut assez heureux de la retirer saine et sauve.
Il faut espérer que ces deux fillettes qui ont couru un certain danger, en seront quittes pour un bain froid.

L'incendie des Docks

L'abatage des murs est commencé
Nous avons déjà dit, avec quelles difficultés les pompiers avaient essayé d'abattre les murs, menaçant ruine, des magasins incendiés.
Une équipe d'ouvriers, spécialisée dans ce genre de travail très dangereux, est arrivée hier matin, de l'arrondissement de Valenciennes parait-il, et a commencé dans la journée à abattre les murs.
On peut voir grimpés sur le faite des murailles, des ouvriers armés de pics et enlevant des briques.
Ces travaux d'une grande difficulté se sont poursuivis avec activité.
On s'occupe actuellement de prendre les mesures nécessaires pour alimenter les usines puisant de l'eau dans le canal Valenciennes, afin de mettre ce dernier à sec et commencer son curage.

VISITE DANS LES HOPITAUX

Les personnes qui ont en traitement des parents ou amis dans les hôpitaux de la ville, pourront le lundi de la Pentecôte, de 10 heures trois quarts à 11 heures trois quarts du matin, aller leur rendre visite.

MORT DU CYCLISTE ANTONY

Comme on l'a vu d'autre part, dans l'après-midi de lundi est arrivé à Douai, la nouvelle de la mort à l'hôpital de la « Fraternité », à Roubaix, d'un jeune homme, qui s'était fait la crâne dans une course au vélodrome roubaissien.

Un malheureux garçon habitait Douai avec sa mère, dont la douleur est aujourd'hui inexplicable.

HUIT ARRESTATIONS

Nous avons relaté le vol commis chez M. Gambrin, directeur de l'école de natation. A la suite de ce vol, la gendarmerie a procédé à huit arrestations, celles de Louis D..., Oscar D..., Louis B..., Léon R..., Camille D..., Louis W..., Marcel L...

SAUVETAGE D'UN DESEPERE

Vraisemblablement fatigué de vivre, un journalier de Doriaignes, M. Emile M..., s'est jeté à la mer à l'aide d'une échelle, dans le canal. Il a été sauvé par un pêcheur et ramené à terre. On a pu constater qu'il souffrait d'une maladie mentale.

ARRONDISSEMENT DE VALENCIENNES

MADRID

UNE FEMME DANS LE CANAL

On a retiré du canal, dimanche, le cadavre d'une femme.
La gendarmerie, prévenue, a ouvert une enquête.

LES ENFANTS TERRIBLES

En jouant avec des allumettes, le jeune Dupré Jules a mis le feu à une meule de paille, sans s'en rendre compte, et qui a été entièrement consumée.
Les pertes sont évaluées à 170 francs.

TROP PRESSE

Nous avons dit que la femme Lompert, débilitée, avait soupçonné un de ses anciens voisins d'être entré dans son appartement, une somme de 153 francs.
Elle vient de déclarer à la gendarmerie qu'elle avait retrouvé l'argent, en un endroit dont elle ne peut rien dire.

SAINTE-SAUVEUR

Entre bouffis. — En retournant une rixe survenue entre deux cordonniers, Langots et Debache, nous n'avions pu donner que la version de Langots.
Delache Ernest, qui demeure également à Valenciennes, rue de Mons, prétend, au contraire de son confrère, avoir été assailli par lui pour lui avoir réclamé une dette.
Langlots lui aurait montré l'oreille droite et porté plusieurs coups de poing et de pied.
L'enquête continue.

ARRONDISSEMENT DE CAMBRAI

MONTIGNY

SAUVAGE AGRESSION

La petite commune de Montigny, située à trois kilomètres de Caudry, vient d'être le théâtre de son agression. Un jeune homme, qui a causé parmi la population une vive indignation.
M. Boursier, chef d'équipe à la gare du Nord de Caudry, qui habitait Montigny, regagna son domicile le soir même, après un voyage au village, il croisa quatre individus qui lui cherchaient querelle.
« Tu es de Montigny ? » interrogea l'un d'eux.
« Oui », répondit-il.
« Tu es de Montigny ? » interrogea l'un d'eux.
« Oui », répondit-il.
« Tu es de Montigny ? » interrogea l'un d'eux.
« Oui », répondit-il.

LE RICOLÈS

est un produit hygiénique et antiseptique indispensable

UN CHIEN ENRAGE

Vers 11 heures du matin, un rassemblement s'était formé autour d'un chien fou, terrifié qui s'était jeté, pour les mordre, sur plusieurs passants.
L'animal, abattu par M. Louis Hourriez, charretier, rue Lequenne, 2, à Mons-en-Baroeul, a été examiné par M. Herbert, vétérinaire, rue des Fossés, qui le reconnut enragé.
Personne, fort heureusement, n'avait été mordu et l'enquête ouverte par la police n'a d'autre but que de rechercher le propriétaire du chien.

UN JOLI MONSIEUR

M. Jénot, commissaire de police du 3e arrondissement, a ouvert une enquête contre un sieur Joseph Hien, 21 ans, journalier, des rues Etupes, 9, qui a fait mettre en état d'arrestation et qui ne parlait pas de voir de si tôt reprendre la série de ses exploits.
Dans la soirée de dimanche, un cabaretier de la place Veysnacq, M. Heindrickx, entraîna au cabaret Huteux, rue des Etupes, numéro 9, où se trouvait Hien.
Celui-ci proposa au survenant une partie de cartes pendant laquelle Heindrickx tomba assailli par la folie.
Lorsqu'il s'éveilla, Hien avait disparu et avec lui le porte-monnaie d'Heindrickx, contenant 25 francs en pièces de 5 francs, que le dormeur avait dans la poche de son pantalon.
Hien fut arrêté dans la journée. Il se possédait plus que 3 francs et reconnut que les 25 francs appartenant à Heindrickx lui étaient bien passés par les mains.
Seulement, d'après Hien, cette somme avait été gagnée par lui à la suite de la partie de cartes.
Les commissaires n'ont pas accepté cette explication plus que touchée et inculpé de vol à trop heureux joueur.

Incendie criminel

Le parquet de Cambrai, représenté par MM. Beyer, procureur de la République, Godeux, juge d'instruction, s'est transporté hier après-midi vers 3 heures 1/2, à Mœuvres, pour y ouvrir une enquête au sujet d'un incendie criminel survenu hier à trois heures de l'après-midi dans un appartement de 10 pièces, appartenant au marchand-marchand-ferrailleur Moresau, qui a pu heureusement se rendre rapidement maître du feu.
Moresau a déclaré qu'il était dans son appartement à trois heures, qu'il était en état d'arrestation. Cet individu ne, mais les charges qui pèsent sur lui sont accablantes.
Moresau s'était enroulé dans sa grange attenant à son habitation, après le départ de sa femme et de ses enfants pour une communion. Il prétend qu'il avait voulu se pendre. C'est à ce moment sans doute qu'il mit le feu à la paille empli de grains.
Moresau déclare qu'il a fumé une cigarette avant sa tentative de suicide et qu'il jeta au feu encore allumée sans se rendre compte qu'il pouvait communiquer le feu au bâtiment.
Dans le pays, on est persuadé que Moresau a commis la tentative criminelle dont on accuse, d'ailleurs Moresau avait déclaré, peu d'instants avant de commettre son acte :
« Je veux mourir dans les flammes ».